
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　今回の交流会では、ハヤシライスと
　　　　　　　　　　　　　　　　　　かぼちゃサラダを作りました！今回は7人
　　　　　　　　　　　　　　　　　　分の食事ということで、大きな鍋に玉ねぎ
　　　　　　　　　　　　　　　　　　をこれでもかと入れて（笑）かなりの量の
　　　　　　　　　　　　　　　　　　ハヤシライスを作りました！会にお越しい
ただいた高田の皆様からも美味しいと言っていただき、3人で玉ねぎの皮むきを頑張
った甲斐がありました！∩^ω^∩　交流会では、陸前高田で子育てをするお母さんた
ちの悩みをお聞きし、現地で暮らす方々の日常を垣間見ることができました。また、私
たちが今後地域とのつながりを築いていくために必要なことを、地元目線から考えて
いただくこともできました。今回は非常に実りの多い会となったと思います。これから、
若興人の家の運営や活動に多いに生かしていきます！参加してくださった陸前高田の
皆様、本当にありがとうございました！！

　陸前高田の美味しいご飯を紹介する「陸前高田ばばばTV」は、東京から高田に移住した
けんけんがディレクターを務めているYoutube情報番組です。リポーターは高田を愛する
様々な人 と々いうことで、私たちもその一員として収録してきました！　今回訪れたのは、
こんの産直センター。私は初めて高田に行った時の初めての食事がこん直だったので、と
ても懐かしい気持ちになっていました。二回目ですが、磯ラーメンにのっている大きなホタ
テにはやっぱり感動しました。　カメラを向けられることに慣れていなくて、しかもリポーター
は初めての経験で、緊張しすぎてしまいました。いつもは、一口食べて自然と「おいしい～」と
　　　　　　　　　　　　　　　　いう言葉が出ているのですが、意識してしまってとてつ
　　　　　　　　　　　　　　　　もなくぎこちないリアクションになってしまいました。
　　　　　　　　　　　　　　　　リポーターって難しいんだな、と実感しました。　動画は
　　　　　　　　　　　　　　　　Youtubeで『ばばばTV』と検索して見ることができます！

　今回は、ミーティングルームにする予定の一番奥の部屋に
畳を敷くために、粗大ゴミの処理をしました。ばばばTV収録
のあとの作業だったため、けんけんにもお手伝いしていただ
いて、あっという間に粗大ゴミを車に積み込む作業が完了し
ました。　そのあとは、若興人の家の大掃除を行いました。
3月は高田を訪れることができなかったので、一ヶ月ぶりでだ
いぶ埃がたまっていましたが、4人で一時間かけて丁寧に掃除
をして、とても気持ちよかったです。

　陸前高田市を訪れるのは今回で4回目でしたが、姿を変え
続けている高田には、いつも新たな発見があります。今回は
車で市内を一周する形で市内視察をさせて頂いたので、今まで
バラバラだった地域が頭の中で繋がり、陸前高田市とそれぞれ
の地域の方々をより身近に感じられるようになりました。
　お花見の際に皆さんが「陸前高田を好きになって、大事な場所だと感じで欲しい」と
言ってくださり、自分達の活動が歓迎されていると感じました。
私にとって第二の故郷となった陸前高田のために、出来ることをもっとしていこうと強く
思えた、とても良い現地活動になったと思います。

＊ばばば TVしゅうろく＊

＊いえづくり＊

＊たかたのひと と こうりゅう＊

＊１かいめ さんかしゃ＊
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　今回私たちは、陸前高田全域を車で回る市内視察を行いました！若興人の家がある山あい
の高田町から、海に面した米崎町、陸前高田市の端にある広田町までを約1時間ほどかけて見
て回りました。1番印象的だった場所は、広田町にあった
市内全体を見渡せる展望台でした。そこから市内の方に
目を向けると、海と山の景色を一度に楽しめて、とても素
敵な時間を過ごすことができました！その時はお昼時だ
ったのですが、夕方に行くともっと美しい景色が見えると
思います！とてもお勧めの場所なので、皆さんも高田を訪
れた際にはぜひ行ってみて下さい！\( ̂ô )/  

　日曜日の午後には、菊池畳店の菊池さんから声をかけていただいて本丸公園で
行われていた地元の皆さんのお花見に参加させていただきました。菊池さん以外
の方には初めてお会いしたのですが、快く迎え入れていただいて、また改めて高
田の皆さんの温かさに触れました。手作りのお料理も、たくさんいただきました。
　私は高田に行くのが 8回目でしたが、一度にこんなにたくさんの人にお会いし
てお話するのは初めてでした。若興人の家の活動について聞いてくださる方や、
ご自身のお話をしてくださる方もいました。そして、「実は、この場所は震災の時
の避難場所で、ここに立って、津波で流されて行く街を見ていたんだよ。だけどこ
の場所で、またみんなで笑いあうことができている。まだまだ色々大変だけど、、、」
というお話をしてくださった方がいました。正直、言葉を失ってしまいました。
　しかし、そのような場所でのお花見に参加させていただくご縁をいただいたこと、
快く迎え入れていただけたことに心から感謝し、これからも自分たちの活動を頑張
って、一人でも多くの人に高田を知ってもらい、訪れてもらい、盛り上げたい。と
いうことを再確認する機会となりました。
　時間が限られていて、全ての方とお話しすることは叶いませんでしたが、本当に
貴重な時間でした。声をかけていただいた菊地さんを始め、お花見にいらっしゃっ
ていた皆様、本当にありがとうございました。

　私は今回初めて語り部さんのお話を聞かせていただきました。
東日本大震災では、「想定外」によって多くの方々が被害に遭われました。しかし、
日本は世界で災害リスクが一番ある国という自覚を持ってしっかりと備える必要が
あると、釘子さんのお話を聞いて改めて感じました。
　一番心に残ったのは、自分の避難所にどれだけの備蓄物資があるか知っているか？
という問いでした。私は正直自分の避難所だけ把握してれば大丈夫という気持ちでし
たが、そこの避難所にどれだけ備蓄物資があるかは考えたことがありませんでした。
もし、その避難所に足りなさそうものがあれば自分で用意しておくべきであり、家族
でもしっかり共有しなければならないと気付かされました。また、家族で集まる場所を
2、3か所決めておくべきだということも印象的でした。確かに 1つだけ決めていても、
もしそこが震災時機能していない場合、家族がどこに集まればいいのかわからなくなっ
てしまいます。このように、まだまだ私は震災に対して準備不足であると気付かされ、
改めて災害に備えるべきだと思いました。

＊かたりべさん＊

＊たかためぐり＊

＊たかたのひと と おはなみ＊


